

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Oppau	06.09.2022	öffentlich

**Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion
Prüfen einer Nutzung für den ÖPNV der S-Bahnen in die BASF**

Vorlage Nr.: 20225390

B90 / Die GRÜNEN, Ortsbeirat Oppau

Johannes Binder, Antje Schröder



Ludwigshafen, 06.08.2022

Antrag: Prüfen einer Nutzung für den ÖPNV der S-Bahnen in die BASF

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Oppau beantragt, dass die Nutzung der S-Bahnen, die zum Pendlerverkehr in die BASF eingesetzt werden, auch sinnvoll für den ÖPNV verwendet werden.

Begründung:

In den morgendlichen Stoßzeiten werden Züge der Bahn (S-Bahnen und Regionalbahnen) genutzt, um die Mitarbeiter der BASF auf das Gelände der BASF zu transportieren. Diese Züge verlassen dann wieder die BASF, ohne dass Passagiere transportiert werden. Das ist eine vermeidbare Energie- und Ressourcenverschwendung.

Im Ortsbezirk Oppau fehlt schon seit Langem eine schnelle Anbindung an das S-Bahn-Netz und sonstige Zug-Netz der Bahn und jeder, der ohne Auto umweltschonend mobil sein will, muss erst umständlich an den Berliner Platz kommen.

Es fehlt eine direkte Verbindung zum Bahnhof Oggersheim, um schnell Richtung Frankenthal/Worms/Mainz oder Mannheim zu gelangen und das hervorragend ausgebaute S-Bahn-Netz der Bahn zu nutzen. Im Gegensatz zu Bewohnern in der Innenstadt von Ludwigshafen sind wir in Oppau hier abgehängt und gelangen langsamer zu Weiterverbindungen mit der Bahn. Das ist gerade für Pendler mit Nachteilen verbunden.

Deshalb fordern wir Überlegungen der Stadt Ludwigshafen gemeinsam mit der RNV und der Bahn, wie der Ortsbezirk Oppau wesentlich besser an das S-Bahn-Netz Rhein-Neckar und das gesamte Netz der Bahn angebunden werden kann.

Eine Möglichkeit wäre die Installation einer S-Bahn-Station in Oppau/Edigheim, zentral gelegen und bürgerfreundlich, dass somit endlich eine Achse zwischen Oppau und Bahnhof Oggersheim geschlagen wird.

Johannes Binder, Fraktionssprecher